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“Até o final do ano que vem temos que ter 3 creches em 
construções ou construídas”, diz Celso Cota em coletiva
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Neno Vianna 

Autoparque Bauxita deve ser 
finalizado em outubro, afirma 
prefeitura de Ouro Preto

KARINA PERES

Na manhã desta quarta-feira 
(20), o prefeito de Mariana, Celso 
Cota, e seu vice-prefeito, Cristiano 
Vilas Boas, realizaram uma coleti-
va de imprensa para fazer um ba-
lanço sobre a gestão após um mês 
no comando do município. De 
acordo com o prefeito, a Primaz de 
Minas tem um déficit de R$60 mi-
lhões. Entretanto, Celso projetou 
ações para o futuro de Mariana, 
como a construção de três novas 
creches.

Durante a coletiva, Celso ex-
plicou que assumiu o seu manda-
to com uma situação complicada 
nos cofres da Prefeitura, mas que 
já está atuando junto a seus secre-
tários para contornar a situação e 
minimizar os impactos que o défi-
cit de R$60 milhões pode causar. 
Uma dessas ações será a de cortar 
gastos com as despesas fixas, como 
os altos salários de funcionários 
e contratos com terceirizadas. “A 
mesma coisa são as cooperativas, 
elas estavam comprometendo cer-
ca de R$4 milhões por mês, nós já 
conseguimos reduzir para algo em 
torno de R$800 mil, mas vamos ter 
que cortar mais”, explicou Celso.

Apesar do cenário pouco favo-
rável economicamente, Celso afir-
mou que as prioridades do seu go-
verno serão a educação, a saúde e 
o saneamento. O prefeito afirmou 
que já busca com o governo do Es-
tado recursos para melhorar a in-
fraestrutura das escolas municipais 
e que a Secretaria de Educação já 
está atuando para elevar o nível 
de Mariana no Índice de Desen-

volvimento da Educação Básica 
(IDEB), visto que o município caiu 
na pontuação após a pandemia.

Celso ainda falou sobre outros 
investimentos: “Até o final do ano 
que vem temos que ter três novas 
creches em construção ou cons-
truídas, uma na Cidade Alta, uma 
no Rosário e outra em um lugar 
a ser definido. Além de planejar 
um possível aumento no tempo de 
funcionamento das creches. Nós 
também estamos planejando como 
implementar um tempo integral 
eficiente, que deixe o aluno con-
fortável, utilizando os talentos do 
município para oferecer atividades 
como música, dança e esportes”, 
afirmou. 

Prioridades da saúde
Já na área da saúde, o prefei-

to afirmou que vai começar apro-
ximando a pasta da população, 
mudando a sede da Secretaria de 
Saúde, que hoje funciona na Es-
cola de Música, na Chácara, para o 
Previne ou para a policlínica. Ou-
tra ação será a de rever os remédios 
disponíveis no município a fim de 
atualizar de acordo com as novas 
demandas. “Primeiro, nós vamos 
fortalecer a atenção básica. Nós 
não podemos admitir que faltem 
médicos, porque se tem médicos 
têm consultas, se tem isso, tem 
receita, se tem receita, tem que ter 
remédio, além dos pedidos de exa-
me. Então temos que estar organi-
zados para que esse passo a passo 
seja eficiente. Essa estrutura nós 
temos que promover agora, dentro 
de 60 dias isso tem que estar bem 
claro e funcionando”, declarou.

No último sábado (16), a Associação Comercial e 
Empresarial de Ouro Preto (Aceop) promoveu a 3ª edi-
ção do Mérito Empresarial. A premiação busca valorizar 
o empresariado do município que se destaca por suas 
ações. E em 2023, o Jornal O Liberal recebeu o prêmio 
de 1° lugar na categoria “Jornais online e impressos”.

A premiação foi resultado de uma pesquisa realizada 
em julho deste ano, pelo Instituto Giga, que abrangeu 10 
localidades distintas em Ouro Preto. Ao todo, 350 mo-
radores do município responderam ao questionário de 
apuração. Outros 47 segmentos de diferentes categorias 
também foram premiados. 

Há 35 anos, O Liberal assumiu o compromisso de 
levar informação de qualidade para a população de Ouro 
Preto, Mariana e Itabirito. Ao longo desses anos foram 
enfrentados diversos desafios, mas que nunca afetaram 
a qualidade do serviço prestado, e essa premiação é 
uma prova disso. Por isso, agradecemos os nossos 
leitores por acompanhar e confiar no nosso trabalho. 
Obrigado a cada um que votou no nosso jornal, o reco-
nhecimento de vocês é o nosso maior prêmio.

Prefeito afirma que saúde, educação e saneamento serão as prioridades de seu governo

LUCAS PORFÍRIO 

Nesta quarta-feira (20/09), a 
Prefeitura Municipal de Ouro 

Preto realizou uma visita nas obras 
do Autoparque Bauxita. Localiza-
do atrás do novo Fórum, na rua dos 
Eucaliptos, o empreendimento da 
prefeitura está em fase final e pro-
mete aliviar o fluxo do trânsito na 
rua João Pedro da Silva e em todo 
o bairro.

De acordo com o secretário 
adjunto de obras, Carlos Henrique, 
os trabalhos devem ser finalizados 
até o final do próximo mês. “Essa 
visita é de grande importância para 
o encaminhamento, para a entrega 
do Autoparque. Então, a gente já 

está no planejamento final, e acre-
ditamos que, no final de outubro, 
a gente vai fazer a inauguração e 
entregar essa obra de grande im-
portância à comunidade”.

Em uma extensão de quase 8 
mil metros quadrados, o espaço 
abrigará 60 vagas de estaciona-
mento. Mas, o local será mais que 
um estacionamento, oferecendo 
aproximadamente 800 metros de 
pista de caminhada, uma ciclovia, 
um quiosque e banheiros públicos. 
“Será uma área de lazer, saúde, 
entretenimento, convívio familiar. 
A população da bauxita e de Ouro 
Preto vai ganhar um novo espa-
ço. A perspectiva é a mobilidade 
urbana. Então, a tendência é des-
motivar o estacionamento na rua 
do comércio e incentivar o esta-
cionamento aqui”, disse o assessor 
especial, Evandro Xavier.

Além disso, o espaço garan-
tirá maior segurança para os alu-
nos da APAE de Ouro Preto, que 

poderão acessar as instalações da 
instituição por meio do Autopar-
que. “A região da Bauxita vem 
crescendo bastante nos últimos 
anos. Com a chegada do novo Fó-
rum, o fluxo de trânsito teve um 
grande aumento. Com o Autopar-
que, o trânsito vai ser desafogado 
e os quase 300 alunos da APAE e 
os alunos da Escola Estadual de 
Ouro Preto vão ganhar um local 
seguro para embarque e desem-
barque, além novas opções de 
lazer”, afirmou o prefeito munici-
pal, Angelo Oswaldo.

O Autoparque Bauxita poderá 
também receber eventos, shows e 
feiras agrícolas. “Ouro Preto é tão 
carente de um espaço como esse, 
de convivência, para poder trazer 
os amigos e a família, para curtir 
e praticar esportes. Vai valorizar 
uma região muito importante da 
nossa cidade, que merecia um es-
paço como esse”, finalizou a vice-
-prefeita, Regina Braga. 
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Quem é seu/sua amigo(a)? Quem é seu/sua amigo(a)? 
IV  e últimoIV  e último

Conforme já dito, pode-se viver, praticamente, uma vida, tendo 
próxima uma pessoa, tida como amiga, presente em todos os 
momentos, sem que se levante  qualquer suspeita de que, na 
verdade, ela é uma inimiga bem camuflada, pronta para dar o bote  no 
momento que mais lhe convier. Pode acontecer de, em dada ocasião, 
por descuido de um ou vislumbre da verdade, por parte de outro, a 
realidade se mostre e tudo se desmorona, para a parte enganada, se 
esta  é psicologicamente forte.

Felizmente, uma verdade incontestável diz que, se há sombra 
é porque há luz. Logo, a se contrapor à falsidade existe a lealdade, 
ao amigo falso se contrapõe o amigo verdadeiro. Não que este seja 
identificável, pois não o é, em nenhuma ocasião. O amigo verdadeiro 
é inidentificável devido à possibilidade de ser falso, conforme já dito, 
mas o falso se revela quando cai, dele, a máscara; mas isso pode não 
acontecer. Dessa forma, uma pessoa pode ter um(a) ou vários(as) 
inimigos(as) ao seu lado durante toda a vida e morrer sem saber. 
Por outro lado, é certo que amigos verdadeiros terá também. Amigos 
circunstanciais, embora possam não ser verdadeiros, na maioria 
das vezes, não chegam a causar problemas à pessoa. Como bem 
define sua característica, são amigos porque as circunstâncias os 
aproximam, no trabalho, na escola, na igreja e qualquer outra atividade. 
Uma vez cessadas essas circunstâncias, o relacionamento amigável 
desaparece ou, no mínimo, se esfria. Lá, um dia, quando novamente 
se encontrarem, entre uns e outros poderá soar apenas um “olá”. 
Amigos interesseiros são mais problemáticos porque, a depender 
de seu caráter e personalidade, chegam a afetar a vida pessoal 
da outra parte.Alguns são mais sutis, não chegando propriamente 
incomodar, mas não perdem oportunidade de obter algum proveito 
junto à pessoa; são como satélites, não têm luz própria e querem 
aparecer, de alguma forma. Outros, entretanto, como verdadeiros 
sanguessugas, são mais presentes e persistentes em suas manhas 
e artimanhas, para explorar, ao máximo, a boa vontade e mesmo 
recursos  da outra pessoa. Cabe explicar que a boa vontade da outra 
parte é fator importante, pois quando não há, o amigo interesseiro se 
afasta e vai em busca de outra vítima. Quando encontra guarida, fica 
à vontade para xeretar, bajular, tudo sob a capa de pequenos serviços 
prestados, enquanto há oportunidade de obter vantagens. Uma vez 
exauridas as vantagens, o tal “amigo” se escorrega de fininho.

Até aqui, falou-se de amigos que não são, verdadeiramente, 
amigos, assim como também não podem ser classificados como 
inimigos, à exceção do falso. Parece que verdadeiros não há, mas 
isso é tão falso como aquele “amigo”, o da onça!  Sim, há amigos 
verdadeiros, e, perdidos estaríamos todos se não os houvesse. A 
conhecida expressão “amigos são poucos” é verdadeira até certo 
ponto, ou seja, até os limites do nosso círculo social, mas há a 
considerar o fato de que amigo não é tão somente aquele, que nos 
rodeia, que nos prestigia, nos promove, etc. O universo de amigos, 
felizmente, é muito maior que isso. Estamos todos condicionados 
a ver como amigas somente pessoas próximas, como ditas acima. 
Amigo(a) verdadeiro(a) é todo(a) aquele(a) que não nos quer mal 
nem em pensamento, ainda que não sejamos amigos(as) dele(a) e 
nem nos conheçamos. São todas as pessoas, leais em quaisquer 
circunstâncias, honestas, de pensamento positivo/construtivo. Imagi-
ne-se num oceano de oito bilhões de semelhantes e pense no número 
daquelas pessoas que, apesar de tudo que possam ou estejam a 
sofrer de forma injusta, não conservam sentimentos de raiva, ódio, 
desejos de vingança contra quem quer que seja. Essas pessoas de 
mentalidade positiva existem e são em número muito maior do que se 
imagina. Graças a elas mantém-se o equilíbrio, quebrado de quando 
em quando, aqui e ali, quando e onde prevalecem pensamentos e 
ações da massa humana contrária que, felizmente, é minoria, por 
muito que se creia no oposto. O problema é o negativo ser mais 
visível, mais barulhento e fazer mais propaganda! A maioria pouco se 
mostra e é silenciosa! Trocado o conceito tradicional de amigo, “aquele 
que, aparentemente, nos quer bem”, por “aquele que não quer mal a 
NINGUÉM em nenhuma circunstância”, vê-se que o círculo se amplia. 
Esse amigo anônimo existe aos milhões, mas, dele não se tem 
conhecimento até que, eventualmente, um contato se faça, podendo 
então manifestar-se a amizade até então latente. Pessoa desse nível 
mental eu denominaria amigo do tipo UNIVERSAL.

CARTA AOS TEMPOS Mauro Werkema*

O novo Plano Diretor de Ouro 
Preto e os problemas urbanos

Há uma justa esperança de que 
o Plano Diretor de Ouro Preto, em 
elaboração, estabeleça as diretrizes 
para a efetiva implantação de um 
programa de planejamento urbanís-
tico de Ouro Preto. Cidade excep-
cional na sua conformação urbanís-
tica, por sua origem em territórios 
inadequados, pela aclividade e fra-
gilidade geológica, deveria contar 
com um planejamento urbanístico 
que indicasse, preventivamente, os 
inúmeros problemas e modos de 
evitá-los preventivamente. E que 
também indicasse ações viáveis de 
expansão urbana, novas ocupações 
e expansões, melhoria de vias pú-
bicas, planos de uso e ocupação do 
solo, entre muitas outras ações que 
possam compatibilizar a cidade 
histórica com sua preservação e a 
melhoria das condições de vida de 
sua população.

É claro que não são tarefas fá-
ceis para a cidade de 325 anos, con-
tados a partir da chegada do ban-
deirante fundador, Antônio Dias 
de Oliveira, em 1698, avistando o 
Itacolomi do alto da Serra do Ouro 
Preto. Nem se pode esperar plano 
que possa resolver, plenamente, 
problemas de difícil solução em 
razão do traçado, como o trânsito 
cada diz pior, falta de opções de 
estacionamento, da malha urba-
na antiga, da topografia inóspita, 
ocupações perigosas em encostas, 
ofertas de serviços públicos essen-
ciais, definição de áreas para novas 
vocações urbanas, novas ofertas 

de moradias. E muito mais. Mas, 
certamente, é hora de Ouro Preto, 
assim como outras cidades histó-
ricas, avançarem no planejamento 
urbanístico.

O pior é a ausência de quais-
quer normas. E citamos um exem-
plo concreto: a implantação de dois 
grandes loteamentos entre Glaura e 
Cachoeira do Campo, já em curso, 
com previsão de venda de 1.800 lo-
tes, sem que se tenha atentado para 
o congestionamento do trânsito e 
ofertas de novas opções de desloca-
mentos. A região apresenta grande 
crescimento e a rua chamada Tom-
badouro, estreita, que liga Cachoei-
ra, Glaura, São Bartolomeu e pelo 
menos uma dezena de povoados, já 
está congestionada. E todas as suas 
regiões também estão em grande 
expansão por seus atrativos natu-
rais. E surgem também novas ativi-
dades econômicas, especialmente 
mineradoras, com evidente impac-
to regional no trânsito e expansões 
urbanas.

Um efetivo planejamento ur-
banístico não poderia licenciar tais 
expansões sem que os empreende-
dores ofereçam opções de trânsito e 
deslocamento. Infelizmente, não é 
o que ocorre e um caos no trânsito 
já é anunciado e previsto. Pode-se 
dizer que ocorrerá o mesmo que 
acontece com a Br-356, a Rodo-
via dos Inconfidentes, em pré-co-
lapso em vários momentos, dias e 
horários especiais, estrada antiga, 
implantada em 1952, iniciativa do 

então governador Juscelino Kubits-
chek, e que mantém hoje, na sua 
integralidade, o velho traçado. Mas 
com um trânsito extraordinário, a 
principal estrada turística do Brasil, 
que liga BH a Itabirito, Ouro Pre-
to e Mariana e várias outras cida-
des próximas. E hoje é usada para 
transporte de minério de ferro, com 
duas centenas de caminhões pesa-
dos e perigosos, uma obvia dema-
sia para uma rodovia com caracte-
rísticas especiais de traçado e piso. 
Ocorrem, semanalmente, acidentes 
com mortes.

A situação da rua Tombadouro, 
do Alto do Beleza à Cachoeira, é 
emblemática. Estreita, já com ocu-
pação quase integral, sem restrições 
urbanísticas, continua sem que seja 
oferecida opções que evite o trecho, 
já congestionado. E pior a cada dia, 
apesar das já conhecidas e reitera-
das previsões de um agravamento 
ainda maior, em breve tempo. Tal 
situação ocorre em vários outros 
pontos do imenso território do mu-
nicípio ouropretano, de 1.743 km², 
para não falar no próprio centro da 
velha cidade. Aguarda-se, portanto, 
por justas e concretas razões, que o 
novo Plano diretor, que a Consti-
tuição manda que seja atualizado 
a cada dez anos, crie as diretrizes 
para um planejamento urbanístico 
efetivo e compatível as realidades. 
É o que se espera de um documen-
to moderno, realista, objetivo e 
aplicável. 

maurowerkema@gmail.com 
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Primeira etapa do “Patrimônio Vivo” é entregue 
para comunidade de Miguel Burnier LUCAS PORFÍRIO 

Foi com a apresentação do 
Congado de Santa Efigênia e Nos-
sa Senhora do Rosário de Miguel 
Burnier, que na manhã desta segun-
da-feira (18/09), iniciou a entrega 
das obras da primeira fase do pro-
jeto Patrimônio Vivo, no distrito de 
Ouro Preto.

O projeto promovido pela Ger-
dau, com o objetivo de valorizar 
a memória e fomentar a cultura, 
receberá um investimento total 
de R$ 15 milhões até a conclusão 
das obras. Esse montante será di-
recionado para a revitalização e 
preservação do patrimônio cultural, 
visando beneficiar a comunidade 
local, estimular o turismo na região 
e criar novas oportunidades de em-
prego e renda.

Na primeira etapa do projeto 
Patrimônio Vivo, mantendo o res-
peito pelas características já exis-
tentes, em frente à Igreja Sagrado 
Coração de Jesus, foi realizado um 
projeto de paisagismo. No local, 
diversas árvores e mudas de flores 
foram plantadas. Além disso, pe-
dras de quartzito foram instaladas 
no chão e nos bancos, vias de in-
tegração entre os pátios e a igreja 
foram criadas, sistemas de irriga-
ção automatizados e de drenagem 
foram implementados, juntamente 

com a pavimentação da rua lateral 
e a criação de passeios.

A presidente da associação de 
moradores de Miguel Burnier e re-
presentante dos moradores, Vânia 
Vicente, destacou a felicidade da 
comunidade em receber a primei-
ra etapa das obras: “Um momento 
muito emotivo para nós que mora-
mos aqui. É uma coisa muito ba-
cana para a comunidade e eu estou 
muito satisfeita pôr a primeira eta-
pa está sendo concluída hoje. Fico 
muito feliz por mim e pela comu-
nidade inteira, ficou lindo demais”.

A Gerdau, considerada a maior 
empresa brasileira produtora de 
aço, está presente no distrito de 
Miguel Burnier desde 2007. De 
acordo com o diretor executivo da 
empresa, Wendel Gomes, na se-
gunda etapa do projeto Patrimônio 
Vivo, prevista para ser finalizada 
em 2024, será entregue uma área 
de convivência para a comunidade, 
que será um espaço utilizado tam-
bém pelo congado.

“Vai ter toda uma estrutura para 
eles receberem todos os festejos re-
ligiosos do distrito. Além disso, fa-
remos o restauro da igreja, tanto da 
parte interna quanto externa. Tem 
o restauro do dormitório dentro da 
comunidade de Miguel Burnier, 

além de um trabalho de mapea-
mento urbano que está sendo rea-
lizado na comunidade. São ações 
que compõem o convênio que nós 
fizemos com a prefeitura”, comple-
tou Wendel Gomes.

Presente na cerimônia de entre-
ga, o prefeito de Ouro Preto, Ange-
lo Oswaldo, falou sobre o convênio 
com a Gerdau. “O patrimônio vivo 
significa que Miguel Burnier sabe 
conjugar o patrimônio material 
construído com patrimônio imate-
rial. A Gerdau, que é uma empresa 
atua em Burnier de uma maneira 
cidadã, apoia com investimento de 
R$ 15 milhões a recuperação do 
forno da Usina Wigg, da Capela 
de Calastróis, do cemitério dos es-
cravizados, da Igreja do Sagrado 
Coração e do seu entorno, da Es-
cola Monsenhor Rafael, da Casa de 
Pedra. Uma série de projetos que 
estão se tornando realidade pela 
primeira vez, graças a esse convê-
nio que estamos há um ano e meio 
implantando entre a Gerdau e a 
Prefeitura de Ouro Preto”, explicou 
o chefe do executivo.

Regina Braga, vice-prefeita de 
Ouro Preto, que é natural de Mi-
guel Burnier, falou da importância 
da entrega das obras para a comu-
nidade, que é fortemente impactada 

pela mineração. “Eu que acompa-
nho a luta desse povo, a resiliência 
e a persistência para manter esse 
patrimônio. Isso aqui é uma riqueza 
imensurável. Essa região contribui 
muito financeiramente para o nosso 
município, é uma região altamente 
impactada pela mineração. E a gen-
te sempre lutou para que de alguma 
forma esse Impacto fosse ameniza-
do, fosse recompensado. Essa en-
trega é um sonho de quem nasceu 
aqui”, afirmou a vice-prefeita.

Representando a Câmara Mu-
nicipal de Ouro Preto, o vereador 

Naercio Ferreira, que é da localida-
de do Mota, subdistrito de Miguel 
Burnier, destacou que foi um dia 
festivo para a comunidade. “Nós 
da Câmara Municipal entendemos 
a importância da empresa traba-
lhar sustentabilidade com respon-
sabilidade, dar exemplo, cuidar da 
comunidade que é a nossa maior 
riqueza. A Gerdau tem feito um 
trabalho que nos deixa felizes e dei-
xa a comunidade integrada. Então, 
isso faz com que realmente nós te-
nhamos desenvolvimento e tenha-
mos vida”, disse o vereador. 
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Av. Pedro Aleixo, 65-A - Cachoeira 
do Campo  
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Lar São Vicente de Paulo recebe cheque de 
quase R$ 30 mil da Comitiva Pé no Estrivo

Sempre com uma 
programação 
especial para você!

98,7Mhz

Ouça pela Internet  
www.sideralfm.com.br

LUCAS PORFÍRIO 

Nesta terça-feira 
(19/09), foi dia de festa no 
Lar São Vicente de Paulo, 
em Ouro Preto. O Lar dos 
Idosos recebeu um cheque 
no valor de R$ 27.329,00 
(vinte sete mil, trezentos e 
vinte e nove reais) da Co-
mitiva Pé no Estrivo, de 
Cachoeira do Campo. O 
valor foi arrecadado durante 
a 5ª Cavalgada Beneficente, 
promovida pela comitiva, 
em agosto de 2023.

Popularmente conheci-
do como “Asilo São Vicen-
te”, o Lar São Vicente de Paulo abriga 55 idosos. A presidente da instituição, Ana Marina Neves 
Loredo, destacou que os recursos arrecadados pela cavalgada sempre auxiliam no funcionamen-
to da instituição, que também conta com subsídio da Prefeitura Municipal de Ouro Preto durante 
os 12 meses do ano. No entanto,o subsídio não cobre todas as despesas necessárias para o pleno 
funcionamento do lar.

“Para nós, esse cheque, além do valor em si, tem o valor da amizade do lar com a comitiva.  
Todo ano vem, e é o nosso décimo terceiro. Durante todo o ano, a gente vai juntando todas essas 
doações para pagar o décimo terceiro dos funcionários. Então, é uma relação de amizade mes-
mo, todo ano eles fazem questão de realizar a festa e trazer o cheque pra gente. Ficamos muito 
satisfeitos”.   afirmou a presidente do Lar São Vicente de Paulo.

De acordo com um dos membros da comitiva, Marcus Vinicius Gomes Braga, contribuir 
com o Lar de Idosos é um compromisso dos amigos amantes do cavalo e da cavalgada. “Já é a 
5ª festa que a gente faz. Na época tivemos a ideia de fazer a festa, de arrecadar prendas na região 
e realizar o leilão. Todo o ano o dinheiro arrecadado da festa e do leilão, desde a primeira festa, 
é doado para casa de repouso. Se Deus quiser ano que vem será a 6ª festa da comitiva em prol 
da casa de Ouro Preto. A gente agradece a todas as pessoas que fazem as doações, que vão nos 
prestigiar lá na festa”,completou Marcus Marcus.

Além de poder contribuir com o Lar São Vicente de Paulo, o membro da Comitiva Pé no 
Estrivo destacou também o sucesso da 5ª edição do evento, que contou com o apoio da Prefei-
tura Municipal de Ouro Preto e do Clube do Cavalo de Cachoeira do Campo. “A festa foi boa 
demais. Embora tenhamos realizado o leilão no domingo, Dia dos Pais, estava cheio. É muito 
gostoso. Então, quem não conhece a festa eu convido para que no próximo ano possa conhecer, 
tenho certeza que irá gostar. É uma festa família, com bandas tradicionais da região, comidas 
típicas e bebidas”, finalizou o amante do cavalo.

E o Lar São Vicente de Paulo necessita do apoio de toda a comunidade de Ouro Preto e 
Região para poder continuar desenvolvendo seu trabalho social em prol dos idosos ao longo 
do ano. “O que eu costumo falar aqui é o seguinte, ‘a gente vende o almoço e compra a janta’. 
Temos que correr atrás todos os dias, pensando no que está faltando. Graças a Deus a gente tem 
conseguido manter o lar também por meio de campanhas”, finalizou Ana Loredo.

Contribuições em dinheiro podem ser realizadas pelo pix: 23.068.737.0001-41 (CNPJ). O 
asilo fica na rua Furtado de Menezes, nº 49, bairro Cabeças, em Ouro Preto. Mais informações 
pelo telefone 3551-1044 ou pelo e-mail lsvop@uol.com.br.
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Pagonejo e forró, em prol do 
lar São Vicente de Paulo, é 
realizado nesta sexta-feira
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Prefeito e vereadores visitam 
instalações da Saneouro

Você já pensou alguma Você já pensou alguma 
vez que poderia vez que poderia 

aproveitar muito mais a aproveitar muito mais a 
vida se não bebesse? vida se não bebesse? 

Há uma solução!Há uma solução!

Alcoólicos Anônimos Alcoólicos Anônimos 
Grupo Vila RicaGrupo Vila Rica

R. Pref. Washington Dias, 80  R. Pref. Washington Dias, 80  
Barra - Ouro PretoBarra - Ouro Preto

Reuniões:Reuniões:  2ª, 4ª e 6ª2ª, 4ª e 6ª, das 19h30 , das 19h30 
às 21h30. às 21h30. Domingo:Domingo: 15h às 17h. 15h às 17h.

Edital de Convocação para Assembléia Geral Extraordinária
Associação dos Surdos de Ouro Preto (ASOP)

O presidente da Associação dos Surdos de Ouro Preto (ASOP), no uso das atribui-
ções, convoca a todos os interessados a se reunirem em Assembleia Geral Extraordinária, 
a se realizar no dia trinta de setembro de dois mil e vinte e três (30/09/2023), sábado, às 
duas horas da tarde (14:00), no plenário do local denominado Câmara Municipal de Ouro 
Preto, situada à Praça Tiradentes, n 41, na cidade de Ouro Preto, Minas Gerais, a fim de 
tratarem da seguinte ordem do dia:

•Distrato (Fechamento) da ASOP ;
•Assuntos gerais.
Ouro Preto, 14 de setembro de 2023.
Atenciosamente,

Guilherme Augusto Lourenço dos Santos
Presidente da ASOP – Associação dos Surdos de Ouro Preto/MG

AMENIDADES
valdetebraga@yahoo.com.br

Vamos seguir Vamos seguir 
com gentilezacom gentileza

Valdete 
Braga

Nos tempos atuais, o que mais se vê e se fala é o nível de 
estresse em que estamos todos. Parece que existe alguma coisa 
no ar, tornando as pessoas impacientes, nervosas, estressadas.

Existe, inclusive, a teoria de que o vírus da covid 19, que as-
solou o mundo nos anos de 2020 e 2021, pode ter deixado algo 
na atmosfera, causando esta sequela nas pessoas.

Claro que esta teoria não passa disto, uma teoria, sem ne-
nhuma comprovação científica, mas é perfeitamente possível, 
porque está demais o nível de irritação em que as pessoas se 
encontram, de modo geral.

Dentro deste quadro, há quem não consiga se controlar, ex-
ternando um mau humor que beira a falta de educação. Isto não 
está certo, não há estresse no mundo que justifique ser mal-edu-
cado ou destratar alguém.

É fato que “cada um tem um jeito”, mas quando este “jeito” 
agride, ele precisa ser mudado. Ninguém precisa aceitar ser des-
tratado gratuitamente pelo jeito do outro. Isto não é se vitimizar, 
vitimismo é outra coisa, é procurar motivo para ser vítima. Por 
que temos a tendência a achar que para o agressor é o seu jeito, 
e para o agredido é vitimismo? Não será esta visão também uma 
forma de agressão? Desde que haja um fato concreto que ofen-
da a alguém, a responsabilidade é de quem provocou este fato.

O que devemos fazer é não nos deixarmos abater pela 
agressão e reagirmos a ela, sem nos igualarmos a quem a pro-
vocou, até porque o ditado “ninguém pode ofender você sem a 
sua permissão” é real.

Está faltando discernimento. Está faltando a muitos enten-
derem que sair praguejando contra tudo e contra todos não me-
lhora o dia de ninguém. Os problemas vão continuar existindo, 
independentemente de sairmos xingando quem não tem nada 
com isto ou tentarmos nos controlar, mesmo estando tensos e 
esgotados.

Vivemos em sociedade e precisamos seguir regras de boa 
convivência. Se em nome do estresse do mundo moderno todo 
mundo sair fazendo o que quiser e tratando mal quem passa 
pela frente, perderemos a mínima condição de contato.

Ninguém é obrigado a sujeitar arroubos que não lhe convém, 
até porque o momento estressante é comum a todos nós. Se 
cada um se preocupar em não fazer ao outro o que não quer que 
o outro lhe faça, já estaremos todos dando um passo importante 
para melhorar estes momentos caóticos pelos quais passamos.

Com boa vontade, não fica tão difícil. Basta olharmos para 
nós mesmos antes de olharmos o outro e pensarmos duas vezes 
antes de falar ou agir. Desta forma seguiremos com gentileza, o 
que trará melhores resultados para todos.

Grupo esteve em Lavras Novas e em Santa Rita de Ouro Preto

Desde que chegou a Ouro Pre-
to, em janeiro de 2020, a Saneouro 
não para de entregar obras de me-
lhorias aos mais diferentes bairros 
da sede e aos distritos. Algumas das 
mais recentes receberam, nesta sex-
ta-feira (15.09), a visita do prefeito 
de Ouro Preto, Angelo Oswaldo, 
de secretários municipais e verea-
dores.

Eles conheceram os já instala-
dos sistemas de produção de água 

de Lavras Novas e de Santa Rita 
de Ouro Preto. “Para nós, da Sa-
neouro, é um orgulho muito grande 
apresentar estes resultados, pois são 
duas obras que oferecem melhorias 
dos nossos serviços para a popula-
ção”, disse.

Em Santa Rita de Ouro Preto, 
a Saneouro investiu R$ 3 milhões 
na implantação de um poço, pintu-
ra do reservatório, implantação de 
2.500 metros de adutora que interli-

ga o poço ao reservatório e mais de 
5.000 metros de redes de distribui-
ção de água.

Em Lavras Novas, a empresa 
entregou em agosto uma mini ETA 
com sistema de filtragem da capta-
ção de água superficial com o qual 
consegue eliminar a coloração tur-
va da água que antes era distribuí-
da. Também instalou canaletas para 
conter água das chuvas. Os investi-
mentos foram de R$ 350 mil.

Nesta sexta-feira (22/09), a partir das 21h, o Alpha Deck Lounge 
realiza uma noite de Pagonejo e Forró, em prol do Lar São Vi-

cente de Paulo, popularmente conhecido como asilo de Ouro Preto. 
O evento solidário contará com diversas atrações, dentre elas o show 
da banda Doce Trapaça; John Michael, o cantor das cavalgadas; 
Taynara Yara, Paquinha, e participação especial de Moisés de Castro. 
Os ingressos estão sendo vendidos na portaria do Lar São Vicente 
de Paulo, que fica na rua Dr. Furtado de Menezes, nº 49, bairro São 
Cristóvão. O “Asilo São Vicente” abriga 55 idosos.  A presidente 
da instituição, Ana Marina Neves Loredo, falou da importância de 
apoiar o asilo: “Vamos aproveitar e ajudar o Lar São Vicente de Pau-
lo. É para ajudar os nossos idosos, nós precisamos disso”.

LUCAS PORFÍRIO 
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Prefeitura de Ouro Preto recebe 
homenagem na tradicional 
Cavalhada de Amarantina

Este ano, o Ima, Instituto Mi-
neiro de Agropecuária, entre outras 
formalidades, exigiu que todos os 54 
animais envolvidos nas Cavalhadas 
estivessem vacinados e passassem 
por exames de sangue, e que todos 
possuíssem guia de transporte e ates-
tados de boa saúde. “Foi um desafio 
que conseguimos superar, graças ao 
trabalho da Secretaria Municipal de 
Agropecuária”, lembrou a presidente 
da Associação dos Cavaleiros “Mes-
tre Nico” de São Gonçalo do Ama-
rante, Maria Aparecida de Cássia 
Vitorino Coelho dos Santos.

Ela contou que, durante três 
meses, os veterinários colheram o 
sangue dos cavalos, agilizando o 
processo dos exames junto ao labo-
ratório responsável. Também fizeram 
a vacinação e a emissão das guias, e 
com esse apoio, e estímulo da Prefei-
tura, o evento foi realizado. “O IMA 
fez uma fiscalização rigorosa, e a saú-
de física e mental dos animais chegou 
a ser testada nas vésperas do evento, 
e estavam em perfeitas condições”, 
comemorou a presidente da ACMN

Para agradecer o apoio da Pre-
feitura, a Associação dos Cavaleiros 
“Mestre Nico” de São Gonçalo do 
Amarante, durante a 265ª Cavalhada, 
manifestação considerada patrimô-
nio imaterial de Ouro Preto, entregou 
a Comenda Moacir Basílio para a Se-

cretaria Municipal de Agropecuária.
A homenagem foi recebida pelo 

secretário municipal de Agropecuá-
ria, Marquinho Freitas.  A medalha é 
um reconhecimento às pessoas, enti-
dades e empresas que contribuíram e 
incentivaram a realização da festa em 
Amarantina. Moacir Basílio, já fale-
cido, sempre participou da Cavalha-
da, era um embaixador mouro e toda 
sua família ajuda a manter essa tradi-
ção com participação ativa no evento.

“Agradeço, em nome da Prefei-
tura de Ouro Preto, as famílias, a co-
munidade, turistas e, principalmente, 
a Associação dos Cavaleiros Mestre 
Nico de São Gonçalo do Amarante 

por manter tão importante evento no 
calendário do nosso município”, dis-
se o secretário Marquinho Freitas. “É 
um orgulho estar presente e contri-
buir para que a cultura e o homem do 
campo caminhem juntos nesta festa”, 
finalizou o secretário.

A presidente da ACMN, Maria 
Aparecida de Cássia Vitorino Coe-
lho dos Santos, comentou que, para 
ela, “é uma honra fazer parte desta 
história que envolve famílias inteiras, 
cavaleiros, crianças, costureiras, cui-
dadores de animais, autoridades e, no 
final poder comemorar”. Ela lembrou 
que o evento levou para o distrito cer-
ca de cinco mil pessoas.

Paula Costa
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Evento de adoção garantiu um 
lar para seis animais

7MARIANA

STEPHANIE LOCKER GEMINIANI

Celso Cota apresenta novo 
secretariado de Mariana KARINA PERES

Na noite desta segunda-feira 
(18), o prefeito de Mariana, Celso 
Cota, assinou o decreto de nome-
ação dos novos secretários muni-
cipais. Em relação a última gestão 
interina, que foi de Edson Leitão, 
13 pastas tiveram seu comando 
renovado. Além disso, a noite foi 
marcada pela assinatura do termo 
que garante o repasse de R$2 mi-
lhões para o Hospital Monsenhor 
Horta.

Se mantiveram nos cargos: 
Arlinda Gonçalves, que comanda 
a secretaria de Administração; Da-
niely Alves, na pasta de Desenvol-
vimento Social e Cidadania; Marta 
Guido na secretaria de Segurança 
Pública; Bruno Gomides na pasta 
de Esportes e Eventos e Cristiano 
Vilas Boas, que além de vice-pre-
feito vai permanecer no comando 
da secretaria de Cultura, Patrimô-
nio Histórico, Turismo e Lazer.

Um fato que chamou atenção 
e foi reforçado pelo prefeito foi o 
número significativo de secreta-
rias comandadas por mulheres. Ao 
todo, sete pastas terão uma gestão 
feminina. Daniely Alves falou em 
nome de suas colegas. “Temos 
aqui grandes mulheres, são sete 
protagonistas na gestão municipal. 
Nós nos sentimos honradas e co-
locamos o nosso conhecimento e 

experiência a serviço da população 
marianense”, declarou a secretária.

Ela também ressaltou seu 
compromisso com a pasta de De-
senvolvimento Social e Cidada-
nia. “Essa é uma secretaria muito 
importante, e eu conto com a co-
laboração de todos vocês. É nosso 
compromisso superar as vulnera-
bilidades sociais do nosso municí-
pio”, afirmou.

Sobre o novo secretariado, 
Celso Cota afirmou que: “Vocês 
viram aqui, por meio do currículo 
de cada um deles, como nós esta-
mos tratando a coisa pública com 
muito compromisso. São os secre-
tários que executam os objetivos 
de um governo, e eu confio em 
vocês para fazer uma gestão clara, 
honesta e justa com Mariana”, dis-
se o prefeito.

O anúncio dos novos secretá-
rios e secretárias também foi mar-
cado pela assinatura do termo que 
garante o repasse de R$2 milhões 
para a aquisição de equipamentos 
para o Hospital Monsenhor Hor-
ta. A verba veio de uma emenda 
proposta pelo deputado Estadual, 
Thiago Cota, filho de Celso Cota. 
“O diretor da instituição me falou 
que essa é a maior emenda vindo 
de um deputado estadual destinada 
a um hospital de Mariana da his-

tória. Me sinto muito honrado em 
fazer parte disso. Nós vamos equi-
par de ponta a ponta esse hospital”, 
informou Thiago Cota. 

Confira os novos secretários e 
secretárias de Mariana:

Procuradora Geral: Viviane 
Feitosa; Secretário de Governo: 
Marcelo Macedo; Secretária de 
Desenvolvimento Econômico: 
Sandrinha Costa; Secretário 
de Meio Ambiente: Anderson 
Aguilar; Secretária de Admi-
nistração: Arlinda Gonçalves; 
Secretário de Transporte 
e Estradas Vicinais: Breno 
Martins; Secretária de Educa-
ção: Cláudia Arantes; Secretária 
de Desenvolvimento Social 

e Cidadania: Daniely Alves; 
Secretário de Planejamento, 
Suprimento e Transparência: 
Germano Zanforlim; Secretário 
de Saúde: Leandro Ferreira; Se-
cretário de Fazenda: José Carlos 
Sampaio; Secretário de Esportes 
e Eventos: Bruno Gomides; 
Secretária de Desenvolvimento 
Rural: Marcela Cota; Secretária 
de Segurança Pública: Marta 
Guido; Controlador Municipal: 
Jonathan Chaves; Secretário 
de Obras e Gestão Urbana: 
Ricardo Guerra; Secretário de 
Cultura, Patrimônio Histórico, 
Turismo e Lazer: Cristiano Vilas 
Boas; Diretor Executivo do 
SAAE: Remo Machado.

No sábado, 9 de setembro, foi promovido mais um evento de adoção de animais no Centro de Convenções. A 
ação foi realizada pela Prefeitura de Mariana, por meio do Centro de Acolhimento aos Animais (CAA), e mudou as 
vidas de seis bichinhos e de seus novos donos.

Durante o evento, três filhotes de cães e três de gatos resgatados pelo CAA conheceram suas novas famílias.
A coordenadora do Centro de acolhimento, Vilma Claudino, comenta sobre o cuidado que a equipe toma com 

os animais: “Quando é um evento de filhotes eles são monitorados por pelos menos quinze dias antes, pra termos 
certeza da saúde deles, após isso são todos vacinados, vermifugados e microchipados. No dia do evento, horas 

antes todos tomam banho também”. Além disso, ela reforça a importância de eventos como esse, 
que abraçam a causa animal, afinal “sozinho o município não consegue evitar tantos abandonos e 
animais desamparados”.

Como adotar
Para quem gostaria de adotar um amigo, mas perdeu a data do evento, é possível entrar em 

contato com o CAA através dos números (31)99506-0720 e (31)3557-9715 ou pelo instagram @
caa.mariana, e visitar a sede, localizada na Rua Córrego do Canela, s/n, Bairro Morro Santana.



O LIBERAL Ed.1555 - SExta-fEira, 22 SEtEmbro/2023

www.jornaloliberal.net

“Conviver reciclar e Criar!”: Prefeitura de 
Mariana desenvolve projeto de cuidados 
ao meio ambiente no CRIA

8MARIANA

Mariana acolheu a parceria musical entre 
João Bosco e a Orquestra Ouro Preto

Av. N. Sra. do Carmo,295 - B. Vila do Carmo - Mariana

(31)

Especializada em Gesso

Serviços, 
decorações  
e venda de 
materiais!

3560-6813          98591-0705(31)

13° Encontro 
Internacional de 
Palhaços é cancelado 
em Mariana KARINA PERES

PEDRO MOL

Giovanna Marçal

O concerto gratuito ocorreu em 16 de setembro na Praça Minas, cartão postal da Primaz

GIOVANNA MARÇAL

O Encontro Internacional de Palhaços, um dos eventos de 
palhaçaria mais tradicionais de Mariana e do Brasil, não vai 
acontecer em 2023. O anúncio foi feito na última sexta-fei-
ra (15), pelos organizadores do evento, que explicaram que o 
cancelamento foi devido à falta de verbas.

Pelas redes sociais, Xisto Siman e João Pinheiro, orga-
nizadores do evento, informaram que a cada nova edição, a 
festa que reúne palhaços de diversos países e traz mais de 80 
apresentações gratuitas ao longo dos dias de programação, 
fica maior. O que acaba aumentando os custos com monta-
gem de estrutura, pagamento de equipe de apoio, hospedagem 
e o cachê dos palhaços e artistas que fazem as apresentações. 
“Quando acaba um Encontro nós já começamos a pensar no 
próximo. Desde dezembro do ano passado nós estamos dia-
logando com patrocinadores e apoiadores. Além disso, inseri-
mos o evento nas Leis de incentivo à cultura e editais. Porém, 
não conseguimos recursos suficientes para realizar essa edi-
ção”, informou Xisto Siman.

Dessa forma, o evento desde ano, que chegaria a sua 13ª 
edição, foi cancelado. “Nós articulamos com a Prefeitura uma 
parte do recurso e o restante estamos tentando com a iniciati-
va privada. Se tudo der certo, ano que vem teremos um lindo 
reencontro”, explicou.

Em nota, a Prefeitura de Mariana esclareceu que apoia o 
evento e que garantiu o repasse dos recursos do município, 
além de estar contribuindo na busca pela captação de patrocí-
nios da iniciativa privada. “A decisão de adiar a realização do 
evento foi tomada em comum acordo, para que a captação dos 
recursos da iniciativa privada possa ocorrer em tempo hábil e, 
assim, o evento possa acontecer com a mesma qualidade já 
reconhecida por todo o público”, informou a nota. 

Thiago Barcellos

Thiago Barcellos

No último sábado (16) 
o cantor, compositor e vio-
lonista João Bosco apresen-
tou junto à Orquestra Ouro 
Preto na Praça Minas Ge-
rais o show “Gênesis”, um 
espetáculo musical de altís-
sima qualidade que reúne 
os grandes sucessos de sua 
brilhante carreira.

O evento, patrocinado 
pelo Instituto Cultural Vale, 
lotou a bela praça e cartão 
postal da Primaz de Minas 
e contou com o apoio da 
Prefeitura Municipal de 
Mariana e da Secretaria de 
Cultura, Patrimônio Históri-
co, Turismo e Lazer.

Na ocasião, subiram juntos ao palco para apresentar o 
show o chefe do Poder Executivo Municipal, prefeito Celso 
Cota e o vice-prefeito Cristiano Vilas Boas, que atualmente 
também está à frente da Secretaria de Cultura.

Unido à Cristiano, o prefeito Celso Cota, em sua fala de 
abertura, cumprimentou o grande público, em especial as mu-
lheres presentes na plateia, apontando a importância histórica 
e cultural da Praça Minas Gerais.

Celso exaltou o fato de que a história continua a ser con-
tada, especialmente através da música e da presença do cantor 
João Bosco e ainda, nas palavras do prefeito, da Orquestra 
Ouro Preto, motivo de orgulho para o povo mineiro.

“Para nós, um momento de alegria. Nós temos a nossa 
Casa de Leis, a primeira Casa de Leis de Minas Gerais (...). E 
em breve vamos entregar, aqui, a Igreja de São Francisco (de 
Assis) no dia 28 (de Setembro), com o novo museu também 
aqui em Mariana sendo lançado, o museu da cidade”.

Celso Cota
O prefeito finalizou a fala destacando a importância e o 

compromisso do governo em cuidar e zelar pelo patrimônio 

público, reforçando uma das muitas intenções do mandato vi-
gente: a de que o povo marianense possa aproveitar e encon-
trar uma cidade cada vez mais viva.

Sobre o show “Gênesis”
O espetáculo "Gênesis" destaca a força criativa da música 

do renomado João Bosco. O trabalho celebra o nascimento de 
seu legado musical, com arranjos especiais de Nelson Ayres e 
regência de Rodrigo Toffolo. 

O repertório inclui canções como "O Bêbado e o Equi-
librista", "Corsário", "Bala com Bala" e "De Frente pro Cri-
me", prestando homenagem a Aldir Blanc, um de seus prin-
cipais parceiros. Os arranjos destacam a habilidade de João 
Bosco com seu violão e voz, combinados com os elementos 
orquestrais. 

O maestro Rodrigo Toffolo elogia a maestria musical de 
João Bosco e destaca a afinidade entre os mineiros, uma vez 
que ambos têm raízes em Minas Gerais. O álbum também in-
corpora influências geométricas e afro-brasileiras, refletindo a 
contemporaneidade e ancestralidade presentes nas canções de 
Bosco.

A Prefeitura de Mariana, por meio do Centro de Referên-
cia da Infância e Adolescência de Mariana (CRIA), deu início 
ao projeto “Conviver, Reciclar e Criar”, através da Secreta-
ria de Desenvolvimento Social e Cidadania. Os participantes 
caminharam por três bairros, Dandara, São Cristóvão e Vila 
Maquiné, e entrevistaram moradores e comerciantes da região 
a fim de entender um pouco sobre a coleta de lixo nas proxi-
midades da sede do CRIA.  O Aterro Sanitário e as obras do 
complexo que abrigam o tratamento de resíduos e materiais, 
como o novo local da Associação de Catadores de Material 
Reciclável de Mariana (CAMAR) e Resíduos da Construção 
Civil (RCC), também receberam a visita dos adolescentes.

Além de incentivar a conexão entre os integrantes do 
CRIA e a comunidade, a iniciativa tem o objetivo de destacar 
a importância de cuidar do meio ambiente e separar o lixo.  
Através das perguntas feitas pelas crianças, os residentes e 
os próprios integrantes do projeto, conseguiram se atentar à 
questão da coleta seletiva e compartilhar suas experiências 
com outras pessoas.

Adorivan Tenório, instrutor do Centro de Referência, 
conta um pouco de como ocorreu a caminhada: “Estamos 
visitando as residências e os comércios, fazendo perguntas 
com relação a separação de resíduos, aos impactos que po-
dem acontecer com o acúmulo de lixo. Estamos fazendo esse 
trabalho com os usuários nos bairros para conscientizar tanta 
a população e para que os usuários tenham um aprendizado e 
passe esse aprendizado para a família”, explicou.

“O Conviver, Reciclar e Criar” é uma iniciativa de incen-
tivo a práticas de cuidado ao meio ambiente. Os integrantes 
aprendem através de atividades educativas e desenvolvem 
habilidades enquanto compartilham suas experiências com os 
demais participantes. O projeto não termina por aqui, ainda 

ocorrerão mais etapas, sendo elas: oficinas de materiais reci-
cláveis, construção de paródias, danças com letras de músicas 
que falam sobre preservação do meio ambiente, conscienti-
zação sobre a importância da coleta seletiva e exposição das 
atividades.

Sobre o Cria
O Centro de Referência da Infância e Adolescência 

(CRIA) funciona no período contraturno das aulas escolares, 
para crianças e adolescentes de 06 a 17 anos, com atividades 
socioeducativas, recreativas, esportivas e culturais que promo-
vam a criação de um espaço de protagonismo social e a forma-
ção cidadã em plenas condições. O objetivo é trabalhar com 
atividades que despertam a criatividade e o desenvolvimento 
de habilidades. Além disso integra a Proteção Básica do Sis-
tema Único da Assistência Social (SUAS), atua na garantia 
de direitos, na prevenção e proteção às situações de risco e 
vulnerabilidades sociais, em atendimento exclusivo a crianças 
e adolescentes do município de Mariana.
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Desenvolvimento Social: Prefeitura de 
Itabirito entrega cartão de benefícios a 
catadores de recicláveis

Movimente+: Prefeitura de Itabirito promove 
saúde e socialização por meio de projeto de 
vôlei adaptado para a terceira idade

PANORAMA
No dia 2 de setembro, a 
pequena Manuella Dias 
completou cinco anos. 
Ela comemorou seu ani-
versário com uma festa 
linda ao lado do seu pai, 
Luan Alcântara Dias, de 
sua mãe, Fernanda de 
Almeida Assunção, e de 
toda sua família. Para-
béns, Manuella. a equipe 
do O Liberal te deseja 
muitos anos de vida, 
saúde e brincadeiras.

A Prefeitura de Itabirito, 
por meio da Secretaria de 
Desenvolvimento Social, 
em parceria com a Secreta-
ria de Meio Ambiente e De-
senvolvimento Sustentável, 
realizou nessa quarta-feira, 
dia 13 de setembro, a entre-
ga de 33 cartões de benefí-
cio eventual aos catadores 
de materiais recicláveis da 
Ascito e da Reciclar.

Cada beneficiário terá 
direito a cartão no valor 
mensal de R$ 200,00, des-
tinado à aquisição de cesta 
básica. A iniciativa está 
pautada na Lei Municipal 
nº 3.559/2023. Além do 
cartão, os catadores contam 
com auxílio mensal, no va-
lor de R$ 500,00, concedido pela Secretaria de Meio Ambien-
te e Desenvolvimento Sustentável.

“A concessão desse benefício aos catadores de recicláveis 
garante dignidade e proporciona a eles o controle das próprias 
compras, buscando garantir os produtos necessários. Além 
disso, ao uso do cartão exclusivamente no território municipal 
garante renda aos estabelecimentos de Itabirito e movimenta a 
economia local”, destaca o vice-prefeito, Élio da Mata. 

Satisfação dos beneficiários
A implantação do cartão para compra da cesta básica 

agradou os catadores de recicláveis. “O cartão é bem melhor 
do que a cesta pronta. Com ele, conseguiremos comprar car-
ne, leite e outros produtos que antes não vinham na cesta. É 
mais facilidade para comprar aquilo que realmente estivermos 
precisando”, detalha a catadora associada à Ascito, Erotídila 
Fernandes.

A Prefeitura de Itabirito, por meio da Secretaria de Es-
portes e Lazer, incorporou ao Projeto Movimente+ uma nova 
modalidade: trata-se do vôlei adaptado para a terceira idade. O 
evento inaugural ocorreu na quadra do antigo Cemi, na última 
quarta-feira, dia 13 de setembro, com a entrega de kits com 
camisetas e squeezes às participantes, marcando o início de 
uma jornada de atividade física, saúde e socialização. 

O objetivo do Movimente+ é proporcionar atividades físi-
cas coletivas que considerem as limitações naturais da terceira 
idade, promovendo benefícios à saúde e estimulando a quali-
dade de vida por meio da interação social.

“O projeto visa um envelhecimento ativo e saudável. 
Além de exercitar músculos e articulações, o vôlei adaptado 
contribui para a prevenção de doenças e melhora da cognição, 
ampliando a capacidade cerebral de processamento de infor-
mações”, revela o secretário de Esportes e Lazer, Raphael 
Rondow.

Aulas às quartas-feiras
As aulas de vôlei do Movimente+ ocorrem às quartas-fei-

ras, às 10h, no antigo Cemi. Profissionais qualificados acom-

panham as atividades, garantindo a segurança dos participan-
tes e da iniciativa. A meta da Secretaria de Esportes e Lazer, 
agora, é levar o projeto a outros bairros e regiões de Itabirito. 

Itabirito buscou inspiração em experiências bem-sucedi-
das de esportes voltados para a terceira idade. A escolha do 
vôlei adaptado foi motivada pela prática segura e fácil, bem 
como pela capacidade de entretenimento e envolvimento do 
público. 

Uma das praticantes fiéis das aulas, a aposentada Apareci-
da Maria de Lima, de 70 anos, compartilhou 
sua experiência e garantindo estar empolga-
da. "Tenho gostado muito da experiência. 
Além de bem-estar, promove a interação 
com as outras participantes”. Reconhecido 
pela CBVA.

Organizada no Brasil pela Confederação 
Brasileira de Voleibol Adaptado (CBVA), a 
modalidade apresenta adaptações ao vôlei 
tradicional para atender às necessidades de 
idosos. As regras proíbem saltos para passar 
a bola para a quadra adversária e dão a possi-
bilidade de realizar saques por baixo da rede. 
Na disputa feminina, podem ser efetuados 
de dentro da quadra. 

A modalidade tem se destacado entre os 
esportes praticados por pessoas com mais de 
60 anos em razão dos benefícios oferecidos. 
Além de melhorar a flexibilidade, agilida-
de e coordenação motora, o vôlei adaptado 
contribui significativamente para a autoesti-
ma e estrutura corporal dos idosos, promo-
vendo bem-estar.
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cogumelo2005@yahoo.com.br

NOTAS 
DA PEDRA

Elson 
Cruz

 A magia das palavras: Perdão, gratidão, por 
favor, você está bem? Vá com Deus, deixa que 
eu pago, te vejo amanhã, que Deus te abençoe, 
já autorizado, apareça sempre. Sou feliz, eu te 

amo... palavras que te colocam em conexão com o universo cósmi-
co, atraindo energias positivas.
Perdas: A nossa sociedade se despediu de Edson Gonçalves Ma-
galhães, na última terça-feira. Exemplar pai de família, ex-empre-
gado da Usina Queiroz Júnior, trabalhou no RH da prefeitura e foi 
presidente do Usina Esperança, dentre outras atividades sociais e 
religiosas. Que descanse em paz, e condolências à família.
Praça do Centenário: Marcante cerimônia de inauguração que, 
dentre outros, contou com belas palavras do vice-prefeito Elio da 
Mata. Ele enfatizou: esta Praça não e só um espaço geográfico, ela 
acolhe manifestações culturais e políticas. Ela tem a capacidade de 
revitalizar e dar alma a cidade, tornando-a mais humana. É uma 
praça do povo.
Formandos: Nesta sexta, dia 22 de setembro, acontece a forma-
tura de conclusão dos cursos de técnicos do programa de saúde 
(AGENTE). Uma bela iniciativa da Secretária de Saúde, Cleusa 
Claudino, e sua equipe de trabalho. Nossos incentivos e reconhe-
cimento.
Upa: Muito elogiado pelo seu trabalho na UPA Celso Matos Silva, 
o médico Wanderley de Souza. Competência, dedicação e carisma 
são os lemas deste exemplar profissional. Ele é orgulho de nossa 
gente e de toda a região dos Inconfidentes.
Missa: O centenário de nascimento da popular Maria de Souza 
(Dona Nega) foi festejado em grande estilo no último dia 17, com 
direito a missa celebrada na igreja da Padroeira, Nossa Senhora da 
Boa Viagem. São 100 anos desta grande dama de nossa Itabirito. 
Parabéns!
Nosso abraço: Ao Elias Guimarães da Silva, que muito em bre-
ve estará formado em psicologia na conceituada faculdades Alis. 
Também ao Gabriel Gurgel, proprietário e professor da academia 
de esportes no Bairro Novo Horizonte. Ele é filho de Alessandra e 
Fabiano Braga, jovens batalhadores que estão sempre em busca de 
novos desafios.
Música: A música não somente é a arte de manifestar os diversos 
afetos da alma mediante o som, ela, quando ensinada a crianças de 
todas as idades, auxilia no raciocínio, atenção, capacidade auditiva, 
fala e linguagem, habilidade emocionais e sociais, destreza corpo-
ral, pensamento criativo, desenvolvimento visual, autoestima, gos-
to musical, ritmo e coordenação. Vale à pena você matricular seu 
filho numa escola de música.
Destacando: Quando jovens se dedicam à sociedade e ao futu-
ro, grandes coisas acontecem. Assim, homenageamos Elias Silva, 
verdadeiro exemplo de interação com a comunidade. Suas ações 
são inspiradoras. Aqui nosso registro e a certeza de que juntos eles 
construirão um novo amanhã. Se liga jovens # comprometidos, um 
site que agrega lideranças no aprimoramento de seus ideais.
Show a vista: Dia 07 de outubro, na casa de cultura Maestro Dun-
gas, noite de gala com apresentação de Pirulito da Vila e Thiago 
Delegado com o show Eu, você, meu Samba e um Violão. Ingres-
sos já disponíveis. Participe!
Para refletir: Ser feliz sem motivo é a mais autêntica forma de 
felicidade. (Carlos Dumond de Andrade)

Centenário de Itabirito é homenageado 
na Câmara dos Deputados, em Brasília

LUCAS PORFÍRIO

Década de 70: João Bengala, Professor Bastos, Mateus 
Paranhos, Célio dos Santos, Flávio Ribeiro e Geraldo Bastos

Nesta quarta-feira (20/09), a 
Câmara dos Deputados, em Brasí-
lia, realizou uma sessão solene em 
homenagem aos 100 anos de Ita-
birito. A solenidade foi conduzida 
pelo deputado federal, Paulo Abi-
-Ackel e contou com a presença 
do prefeito municipal de Itabirito, 
Orlando Caldeira, o vice-prefeito 
Élio da Mata e dos 11 vereadores 
da cidade. Além disso, estiveram 
presentes os secretários munici-
pais e o padre Miguel Fiorillo.

“A homenagem que a Câma-
ra dos Deputados presta ao mu-
nicípio de Itabirito, em razão do 
seu centenário de emancipação, 
materializa a expressão do nosso 
reconhecimento ao povo dessa ci-
dade, e a todos os mineiros para o 
engrandecimento e progresso do 
Brasil”, disse o deputado Abi-A-
ckel, em nome do presidente da 
Câmara dos Deputados, Arthur 
Lira.

Em seu discurso na Tribuna, 
o Prefeito Municipal de Itabirito, 
destacou os potenciais da cidade 
centenária. “Se nós estamos aqui 
é porque Itabirito tem cultura, tem 
história, tem um povo que valori-
za tudo aquilo que foi construído. 
Itabirito é, como dito em nosso 
hino, uma jóia cravada no pei-
to de Minas Gerais, terra de um 
povo inquieto, inovador, cons-
ciente da importância e pujança 
da nossa sociedade. Somos uma 
cidade em maioria mineradora, 
mas com grande diversificação 
econômica. A música e a arte 
fazem parte do nosso DNA. A 
gastronomia também, temos uma 
preciosidade, um bem imaterial 
que é o nosso pastel de angu. Ter-
ra de Cachoeiras, de turismo ru-

CÂMARA MUNICIPAL DE ITABI-
RITO/MG - EDITAL - Processo Lici-
tatório no 014/2023 - Pregão Presencial 
no 014/2023. Objeto Contratação de pes-
soa jurídica especializada para prestação 
de serviços de Sistemas de Vigilância 
Eletrônica do tipo CFTV (Circuito Fe-
chado de TV), incluindo fornecimento 
de equipamentos, instalação de câmeras, 
implantação, configuração e teste de sis-
tema para captação, geração, visualiza-
ção, gravação digital e armazenamento 
de imagens nas dependências da Câmara 
Municipal de Itabirito – MG. A sessão 
será realizada no dia 04/10/2023 às 13:00 
hs na sede da Câmara. O edital poderá ser 
obtido junto ao Setor de Licitações e Con-
tratos da Câmara, localizada à Av. Quei-
roz Júnior, no 639, Bairro Praia, Itabirito/
MG ou solicitado através do email: licita-
cao@itabirito.cam.mg.gov.br ou ainda no 
site: www.itabirito.mg.leg.br.

CÂMARA 
MUNICIPAL 

DE 
ITABIRITO

ral, de áreas preservadas. Somos 
uma gente alegre”, disse o chefe 
do executivo.

Arnaldo dos Santos, presiden-
te da Câmara Municipal de Itabi-
rito, afirmou que “Itabirito hoje 
tem muita honra de estar aqui 
representado. Estamos muito feli-
zes em sermos merecedores dessa 
honraria. A nossa responsabilida-
de aumenta a cada ano. Itabirito 
se sente muito bem representada 
pelos deputados que cuidam da 
nossa cidade”.

O pároco da Paróquia de 
Nossa Senhora da Boa Viagem, 
padre Miguel Fiorillo, que desde 
1989 é considerado cidadão ho-
norário de Itabirito, falou da sua 
felicidade em poder acompanhar 
o desenvolvimento da cidade. 
“Nesses últimos 40 anos, pude 
acompanhar de perto e ver todos 
os esforços de uma cidade unida 
em torno de um objetivo, o bem 
comum. Para mim foi uma ale-
gria participar destas festividades 
do centenário de Itabirito. Alegria 
maior ao ser convidado para inte-
grar essa comitiva”, completou o 
padre Fiorillo. 

PANORAMA

Hoje, o reconhecimento vai 
para o jovem Rodrigo Diniz. 
Com apenas 23 anos, ele é 

barbeiro em Itabirito e trabalha 
na área há mais de sete anos. 
Rodrigo vem encantando todo 
o município com sua habilida-
de e paixão, que se destacam 
em cada corte de cabelo. Além 

disso, ele é um exemplo de 
dedicação e empreendedoris-
mo para Itabirito. Parabéns, 
Rodrigo, continue fazendo a 

diferença.
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PARTES: As infrações penais contra as relações de consumo 
entre fornecedor e consumidor, estão bem descritas entre os artigos 
61 e 80 do Código de Proteção e Defesa do Consumidor, expresso 
na Lei nº 8.078 de 11/09/1990.

Consumidor “é toda pessoa física ou jurídica que adquire ou 
utiliza produto ou serviço como destinatário final”. Portanto, eu, 
você, uma firma, uma sociedade, uma associação, uma entidade 
qualquer, adquirimos um produto nas lojas ou casas comerciais, 
industriais, somos consumidores e temos a proteção da Lei quanto 
à qualidade ou quantidade, assim como quanto à nocividade à 
saúde e à segurança. A Lei responsabiliza o fornecedor pelos 
defeitos decorrentes da mercadoria vendida. Deverá reparar os 
danos causados aos consumidores.

Fornecedor é “toda pessoa física ou jurídica, pública ou privada, 
nacional ou estrangeira, que desenvolvem atividade de produção, 
montagem, criação, construção, transformação, importação, 
exportação, distribuição ou comercialização de produtos ou 
prestação de serviços”.

A LEI: O artigo 66 desta lei traz estes dizeres muito importantes: 
“Fazer afirmação falsa ou enganosa, ou omitir informação relevante 
sobre a natureza, característica, qualidade, quantidade, segurança, 
desempenho, durabilidade, preço ou garantia de produtos ou 
serviços: Pena de detenção de 3 meses a 1 ano e multa. Incorrerá 
na mesma pena quem patrocinar a oferta”.

É motivo suficiente para incriminar um fornecedor, por exemplo, 
fazer propaganda enganosa através do rádio, jornal, televisão, carro 
de som, faixa, folhetos ou boletins, cartazes, escritos diversos, out-
doors, internet, a respeito de produto que não tenha as características 
exigidas nos artigos desta lei, especialmente no artigo 66.

Se o fornecedor fizer ou promover publicidade que sabe ou 
deveria saber ser capaz de induzir o consumidor a se comportar de 
forma prejudicial ou perigosa à saúde ou segurança, terá “detenção 
de seis meses a dois anos e multa”. É lógico que os casos serão 
apurados através de processo administrativo, para se obter 
segurança da prática ilícita realizada pelo fornecedor. O direito de 
defesa é amplo por parte do fornecedor e não pode ser omitido ou 
negado, sob pena de nulidade. Por isto a melhor posição entre as 
partes é a observância estrita das normas do Código de Proteção e 
Defesa do Consumidor.

EM SUMA, eu sempre notei o bom atendimento pelos 
comerciantes itabiritenses, em relação ao atendimento do cliente 
em busca de troca de produtos, dentro do prazo legal. Esta relação 
harmoniosa entre as partes gera um ambiente comercial muito bom.

São poucas as causas judiciais envolvendo fornecedor e 
consumidor. As que aparecem, geralmente, são resolvidas em 
um bom, respeitoso e correto diálogo. Isto é sinal de maturidade 
comportamental. Não há vencedor nem vencido. Há sim situação 
vencida pelo diálogo franco, aberto e respeitoso. Afinal, estamos 
vivendo no Século XXI, em um ambiente de maturidade em que os 
seres humanos se respeitam em seus negócios. Não importa qual 
o tamanho. A harmonia é fruto do respeito e da compreensão entre 
ambos, fornecedor e consumidor.

A CIDADE 
E EU

João de 
Carvalho

drjoaodecarvalho@yahoo.com.br

João de 
Carvalho

Fornecedor e Fornecedor e 
consumidor diante da leiconsumidor diante da lei

Prefeitura de Itabirito investe 
em quatro novas ambulâncias 
para atendimento à população

Inseminação artificial em bovinos: 
produtores de Itabirito começam a 
colher resultados do programaveis

A Prefeitura de Itabirito, por meio da Secretaria de Saúde, investiu cerca de R$ 1,3 milhão 
na aquisição de quatro novas ambulâncias para ampliar o atendimento à população local. A 
entrega dos veículos ocorreu na primeira quinzena de setembro.“Trata-se de um importante in-
vestimento na saúde. Esses veículos reforçam a frota de ambulâncias do município de Itabirito 
a fim de garantir a prestação de um atendimento qualificado aos pacientes que necessitarem 
desse tipo de transporte”, destaca o prefeito Orlando Caldeira.

As ambulâncias modelos Renaut Master foram adquiridas com recursos próprios do muni-
cípio e serão utilizadas na UPA Celso Matos Silva. “A qualidade da ambulância é fundamental 
para um bom atendimento. Os novos veículos adquiridos significam maior segurança tanto 
para os pacientes quantos para as equipes que realizam o transporte”, destaca o vice-prefeito 
Elio da Mata.

A aquisição das novas ambulâncias faz parte do processo de renovação da frota de am-
bulâncias sob reponsabilidade do município. “A qualidade do atendimento da saúde é uma 
preocupação diária a fim de atender à população da melhor forma possível. Acredito que é um 
grande avanço para a nossa saúde”, explica a secretária de Saúde, Cleusa Claudino.

A Prefeitura de Itabirito, por 
meio da Secretaria de Agronegócio 
e Desenvolvimento Rural, realiza 
mais uma etapa do programa Mais 
Pecuária Brasil, que atua com a 
técnica de Inseminação Artificial em 
Tempo Fixo (IATF) de bovinos em 
propriedades rurais. Nesta primeira 
quinzena de setembro, os produtores 
locais começaram a colher resulta-
dos do programa, iniciado em no-
vembro passado, com os primeiros 
nascimentos.

Os animais que nasceram a 
partir desse processo contam com a 
genética de touros das raças Holan-
dês, Girolando 3/4 e Girolando 5/8.

Com a sequência do programa, 
outros animais estão em diferentes 
estágios de gestação devido à adesão 
de novos produtores, adição de 
animais dos produtores cadastrados e 
início de protocolo em animais inse-
minados na última visita do técnico 
a Itabirito, cuja prenhez, no entanto, 
ainda não está confirmada.

“O programa traz ao produtor 
a possibilidade aplicar tecnologia 
em sua propriedade, a custo zero, 
proporcionando melhoramento 
genético do rebanho e aumento dos 
níveis produtivos. Daremos conti-
nuidade ao programa no município e 
permitindo que 
novos produ-
tores realizem 
a adesão com 
o objetivo de 
colher diversos 
benefícios”, 
destaca o 
secretário de 
Agronegócio 
e Desen-
volvimento 
Rural, Rainer 

Cardoso. 
Aprovação garantida

Uma das propriedades rurais 
beneficiadas foi a Fazenda Campo 
Redondo, localizada na Serra da Ja-
guara, no distrito de Acuruí, que está 
com duas novas bezerras no curral.

“Gostei da iniciativa desde 
quando ela começou, além de ser 
totalmente gratuita. Estão todos de 
parabéns”, destaca o produtor rural 
Alvino Ferreira Lima.

Benefícios do programa
A IATF tem como benefício a 

inseminação de animais em data 
e hora predeterminados, além da 
possibilidade de trabalhar com maior 
volume de animais na comparação 

com a inseminação artificial conven-
cional. A técnica traz ainda benefí-
cios como a concentração temporal 
dos partos das vacas, melhoramento 
genético, maior controle reprodutivo 
e menor intervalo entre os partos. 

O Programa Mais Pecuária 
Brasil é uma parceria entre a Confe-
deração Nacional dos Agricultores e 
Empreendedores Familiares Rurais 
(Conafer) e a Alta Brasil, que visa ao 
aprimoramento do rebanho bovino 
nacional por meio do melhoramento 
genético dos plantéis de pecuaristas. 
O programa teve início em Itabirito a 
partir da assinatura, no ano passado, 
de termo de cooperação entre a 
Prefeitura e Conafer.
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A recorrência tem sido a característica de vários assuntos 
aqui abordados e repetidos com certa frequência, como pisca de 
alerta quanto a possíveis problemas no futuro. O tempo avança, 
surgem novas práticas, novos costumes, novos hábitos que, de 
repente, são adotados pela grande maioria das pessoas, muitas 
vezes, desavisadas quanto a riscos para si e ou para outrem. Um 
desses hábitos ou práticas, talvez até mania, sob a desculpa da 
comodidade e liberdade para as mãos, é a mochila. Parece que 
todo o mundo resolveu ser paraquedista, notando-se que alguns 
parecem imitar o caramujo, tão grande o volume carregado às 
costas, enquanto as mãos portam o brinquedinho eletrônico, já 
considerado a quarta parte em que se divide o corpo humano, 
depois de cabeça, tronco e membros. Quanto ao celular há muitas 
informações quanto aos riscos e inconveniências de seu uso 
em determinados espaços, momentos e circunstâncias. Se não 
observadas as recomendações, é problema de educação de cada 
um. Quanto à mochila nas costas, quem a porta deveria portar, 
também, o aparelhinho chamado desconfiômetro. Explica-se: o 
paraquedista, em avião, entra todo aparamentado e equipado, 
pronto para o salto. Já o “paraquedista sem avião” não deveria 
portar a mochila às costas, dentro do coletivo, considerado o risco 
de, ao se virar, por qualquer motivo, atingir o rosto de alguém 
sentado, além de muito incomodar outras pessoas. Ao atingir uma 
pessoa no rosto, esta pode ser ferida por algo metálico, como um 
zíper, por exemplo. É hora de alguém com autoridade para pôr 
ordem na casa, ops, na “busão”, determinando que dentro de 
coletivos, mochilas devem ser carregadas com as mãos; antes que 
um acidente gere um BO, um processo e, aí, uma mochila pode 
sair muito cara!

OO BERRO DO BODE ZÉBERRO DO BODE ZÉ

“Paraquedista sem avião” “Paraquedista sem avião” 
a ser regulamentadoa ser regulamentado

Escultura intitulada Pepita II é inaugurada em Ouro Preto
Texto:SABRINA PEREIRA  /Revisão: PATRICK ARAÚJO Neste fim de semana, a obra com 30 toneladas e 12 

metros de altura foi inaugurada na entrada da cidade
Neste sábado, dia 16 de setem-

bro, o prefeito de Ouro Preto, Angelo 
Oswaldo, participou da inauguração 
da escultura intitulada Pepita II. O tra-
balho é do artista Sérgio Machado e 
foi instalada de forma definitiva no tre-
vo de Ouro Preto, localizado na entra-
da da cidade. Essa obra foi escolhida 
através do edital Arte em Aço, lançado 
pela Gerdau em 2021 em comemo-
ração aos 120 anos da companhia e 
doada a Ouro Preto. A escultura que 
possui 20 toneladas de pedra e está 
suspensa a 12 metros de altura é mais 
um ponto turístico para os visitantes e 
moradores do município.

O prefeito de Ouro Preto e pre-
sidente das Associações das Cidades 
Históricas de Minas Gerais, Angelo 
Oswaldo, destacou a importância da 
obra para o município. “Essa estrutu-
ra é importante porque foi criada em 
2023 e está marcando este ano fan-
tástico na história de Ouro Preto, ela 
veio para ficar e marcar a entrada da 
cidade. Deixo o nosso agradecimento 
ao Sérgio Machado, que fez uma obra 
singular, e a Gerdau, por essa realiza-
ção. Convido a todos para ir ao Museu 
Casa dos Contos e ver o trabalho do 
Sérgio em desenho, pintura e escultu-
ra”, disse o prefeito. A iniciativa é uma 
realização do Governo de Minas e da 
Gerdau, por meio da Lei Estadual de 

Incentivo à Cultura, com coordenação 
de produção de Artur Andrade Moura 
e AGM Produções, Gestão de incenti-
vo pela Através Gestão Cultural, com 
obra realizada pelo engenheiro Paulo 
Mendes e Pórtico Construções Metá-
licas contando ainda com o apoio da 
Lemos de Sá Galeria de Arte e Tem-
pluz.

O autor da Obra, Sérgio Macha-
do, reconhecido por seus trabalhos 
em pedra, explicou sobre a escolha 
do material utilizado na elaboração de 
Pepita ll. “A serpentinita é parente pró-
xima da pedra sabão, tão característica 
de Ouro Preto, e tem parentesco com 
o granito. Presente no mundo inteiro, 
há séculos ela é usada em importan-
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tes construções, o piso da entrada do 
Vaticano, por exemplo, é feito de ser-
pentinita”, explicou o artista. “Por sua 
grandeza, peso, tamanho e materiais, é 
natural que as pessoas, ao ver a obra, 
sintam essa estranheza. E esse é o pa-
pel e a beleza da arte: despertar senti-
mentos, ideias, propor contrapontos 
e promover discussões, transformar 
um local que antes era apenas ponto 
de passagem em um marco para a re-
gião”, completou.

Na terça-feira, 19/09, o Museu 
Casa dos Contos será palco da abertu-
ra da exposição Pepita, que pode ser 
visitada até 15/10, de terça a sábado, 
das 10h às 16h, e no domingo, das 10h 
às 14h. 


